

## RETRAITE DE CARÊME A SAINT BENOÎT sur LOIRE

les 22, 23 et 24 mars 2019

Du 22 au 24 mars, nous nous sommes retrouvés 32, dont les Pères Grégoire et Thomas, à l'Abbaye de Saint Benoît sur Loire, où nous avons été très bien accueillis et bien nourris ....., pour notre retraite de Carême, dont le thème en était « *La Liturgie* ».

Grâce à sa magnifique basilique, le lieu était propice à une réelle vie intérieure. Rythmant chacune de nos journées, nous avons pu suivre dans la crypte et avec les moines, **la liturgie des heures** : *laudes, tierces, none, sexte, vêpres et vigile*. Liturgie basée essentiellement sur le chant des psaumes, ce qui nous aura tous très profondément touchés.

**Les messes** étaient elles-aussi presque silencieuses, avec des chants grégoriens, mais vraiment belles : pour tous, « il se passait quelque chose ».

**Les 3 temps d'enseignement** d'environ 6 heures, par le Frère Dominique, remarquable de pédagogie et d'humour, nous ont permis de mieux comprendre ce qu'était la Liturgie, telle que voulue par le Concile Vatican II et d'apprendre beaucoup sur les « saines pratiques ».

+++++

Et maintenant ?....

L'Équipe Animatrice, à l'origine de ce projet, s'est réunie depuis afin de réfléchir sur ce que doit être la suite de ce que nous avons reçu et nous souhaitons vous faire deux propositions :

- La première :

Renouveler cette action l'an prochain, en Abbaye durant le Carême mais aussi, pour tout un WE et à Mennecy, pendant l'Avent.

- La seconde :

A la suite de cette retraite et de cet enseignement, des propositions seront faites au fil du temps afin de permettre une meilleure pratique durant nos offices et rendre ainsi plus belles chacune de nos liturgies.

Pour chacun, ce fut un grand moment dans nos vies, que nous voulons et que nous devons partager avec vous pour y donner suite. Car il ne peut y avoir vie communautaire sans partage.

Pour celles et ceux qui le souhaiteraient, nous pouvons vous transmettre par mail, les supports des enseignements que nous avons suivis. Ces documents sont simples et nous éclairent.

Pour l'Équipe Animatrice Mennecy-Ormoy-Echarcon et avec le Père Grégoire

Pierre et Chantal